

Cooperación para el desarrollo

Orígenes

Los ODS son parte del marco internacional de cooperación para el desarrollo que ha ido evolucionando después de la Segunda Guerra Mundial. En 1944, 44 naciones aliadas se reunieron en Bretton Woods, New Hampshire, para establecer una estructura financiera global. Junto con otras instituciones internacionales, se creó el [Banco Mundial](#), cuya función era promover la reconstrucción y ayudar al desarrollo económico de los países pobres.

Un año después, la [Carta de la ONU de 1945](#) proporcionó un mandato de cooperación para el desarrollo a varios organismos de la ONU. "La promoción de niveles de vida más altos, pleno empleo y condiciones de progreso y desarrollo económico y social" se consideró necesaria para las "relaciones pacíficas y amistosas entre las naciones". Para "promover el progreso social y mejores niveles de vida en una libertad más amplia", la ONU declaró que "emplearía maquinaria internacional para la promoción del avance económico y social de todos los pueblos" y "soluciones de la economía internacional, social, sanitaria y afines problemas y cooperación cultural y educativa internacional". Desde 1966, algunos de los órganos de las Naciones Unidas se han reunido en el marco del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo ([PNUD](#)).

Definición

No existe una definición universalmente establecida de "desarrollo internacional". El término se usa ampliamente y tiene múltiples significados, ya que sigue continuamente la evolución de las prioridades políticas, las teorías de las ciencias económicas y sociales, así como el progreso en términos de conocimiento.

El Comité de Asistencia para el Desarrollo de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) define la "asistencia oficial para el desarrollo" ([AOD](#)) como "ayuda gubernamental que promueve y se dirige específicamente al desarrollo económico y el bienestar de los países en desarrollo".

Otros creen que los [flujos de remesas](#), los fondos enviados por personas que viven y trabajan en el extranjero a sus países de origen, también deben considerarse como ayuda para el desarrollo.

El [Foro de Cooperación para el Desarrollo](#) del Consejo Económico y Social de la ONU lo define como una "actividad que apunta explícitamente a apoyar las prioridades de desarrollo nacionales o internacionales, que no está impulsada por el lucro, discrimina a favor de los países en desarrollo y se basa en relaciones de cooperación que buscan mejorar la apropiación de los países en desarrollo".